

CLOTAIRE IV (718 – 719)

Clotaire IV : roi sur le papier, mais Charles Martel tenait vraiment les rênes.

Naissance et accession au trône

Né vers 685, fils présumé de Thierry III et de Clotilde. En 717, Charles Martel le fait couronner roi d'Austrasie pour contrer Chilpéric II et Ragenfred. Cette manœuvre vise à légitimer l'autorité de Charles Martel face aux opposants. Le royaume des Francs est alors divisé entre Neustrie et Austrasie. Clotaire IV est un roi fantoche, sans pouvoir réel.

Règne et influence

Sous son règne, Charles Martel exerce le pouvoir réel en Austrasie. En 717, Charles Martel défait Chilpéric II et Ragenfred à la bataille de Vinchy. Clotaire IV est utilisé comme figure royale pour légitimer les actions de Charles Martel. Il est couronné roi d'Austrasie, mais son rôle est principalement symbolique. La division du royaume entre Neustrie et Austrasie persiste durant son règne.

Fin de règne et héritage

Clotaire IV meurt en 719, sans héritier connu. Sa mort entraîne la réunification du royaume sous Chilpéric II. Le pouvoir réel reste entre les mains de Charles Martel. Clotaire IV est inhumé, mais son lieu de sépulture demeure inconnu. Son règne marque la fin de la division du royaume des Francs.